



**Verein der Freunde und Förderer
der Musikschule Düren**

Tivolistrasse 1
52349 Düren

Telefon 02421 - 25 25 74
Telefax 02421 - 25 25 75

eMail: musikschule@dueren.de

Düren, den 10. März 2021

Liebe Freunde der Musikschule Düren,

ein außergewöhnliches Jahr liegt hinter uns allen, die Covid-19-Pandemie hat auch den Musikschulbetrieb und die Cappella Villa Duria vor große Herausforderungen gestellt.

Beide mussten im März letzten Jahres während des ersten Lockdowns für viele Wochen ihre Pforten schließen. Vorher hatten noch das Neujahrskonzert mit der Violinsolistin Angelina Abadjeva, der Liederabend „Zwei auf einem Weg – Lieder mit und ohne Sinn“ mit Bariton Wolfgang Tombeux und Altistin Birgit Breidenbach und Jan Weigelt am Klavier sowie das Foyer-Konzert mit „The Klezmer Tunes“ im Haus der Stadt stattgefunden.

Chor und Orchester waren bestens vorbereitet auf „The Peacemakers“ und das „Stabat Mater“ von Karl Jenkins, doch kurz vor der Aufführung musste das Konzert – wie auch alle weiteren - pandemiebedingt abgesagt werden.

Die Musikschule konnte nach zweimonatiger Pause mit Hygienemaßnahmen wieder Einzelunterricht sowie Unterricht in Kleingruppen durchführen.

In der Zeit der Schließung wurde Online-Distanzunterricht möglich gemacht. Der Förderverein hat sich hierfür bei der Stadt eingesetzt und das Kollegium durch die Anschaffung eines Laptops unterstützt.

Das sollte sich noch auszahlen, denn seit Mitte Dezember ist erneut kein Präsenzunterricht mehr möglich.

Neben den bereits laufenden Patenschaften übernimmt der Förderverein auch Unterrichtsgebühren für SchülerInnen, die oder deren Eltern von Kurzarbeit betroffen oder anderweitig wirtschaftlich von der Pandemie beeinträchtigt sind.

Im Herbst 2020 feierte die Musikschule ihr 50 – jähriges Bestehen. Größere Feierlichkeiten, die über Monate hinweg sehr liebevoll geplant worden waren, mussten leider abgesagt werden. Es fand aber im Haus der Stadt eine sehr bewegende Feierstunde mit Gästen aus Politik und Verwaltung statt, bei der der scheidende Bürgermeister Paul Larue sehr eindrucksvoll die Rolle und Bedeutung der Musikschule für die Region hervorhob und nach seiner jahrelangen Unterstützung mit seinem Lieblingslied verabschiedet wurde.

Die Cappella Villa Duria hatte bis zum Sommer 2020 alle Präsenzveranstaltungen abgesagt.

Die Kinderkonzertreihe „Andantino“ mit Anja Leu und David Schlünkes ging bereits im Frühjahr neue Wege und produzierte ihre Konzerte als Videos, die über die CVD-Homepage gestreamt werden können.

Auch die musikalische Lesung „Spiel mir das Lied vom Leben“ mit der jungen Violinistin Judith Stapf, ihrem Vater Wolfgang Klein-Richter (Klavier) und der Radiojournalistin Angela Krumpfen konnte so als Gedenkveranstaltung zum 16. November, dem Tag der völligen Zerstörung Dürens im 2. Weltkrieg, als Stream angeboten werden.

Im Spätsommer und Frühherbst konnten einige wenige Präsenzveranstaltungen stattfinden, so konnte im Saal der Evangelischen Gemeinde zu Düren am 13. September „Das Klaviertrio“ bestehend aus Lisa Jacobs (Violine), Isabel Vaz (Violoncello) und Vasco Dantas (Klavier) das Publikum begeistern.

Auch Andantino konnte „live“ im Haus der Stadt mit Geschichten von Drachen, Rittern und Burgen vor seinen kleinen Zuhörern auftreten.

An dieser Stelle wäre es nun Zeit für einen Ausblick: Wir hoffen, dass in der Musikschule sehr bald wieder Präsenzunterricht stattfinden kann und in der weiteren Entwicklung des Jahres immer größere Schritte in Richtung Normalbetrieb mit Ensembleproben, Vorspielen, Konzerten, Ensemblefahrten und Tagen der offenen Tür gemacht werden können.

Auch die Cappella Villa Duria plant ihre Spielzeit 2021/22 so, dass wir jederzeit Veranstaltungen durchführen können, sobald es wieder möglich ist, jeweils mit angemessenem Hygienekonzept und mit Bedacht gewähltem Veranstaltungsort.

Über unsere Homepage können Sie sich zu jeweils aktuell geplanten Veranstaltungen informieren.

Die Arbeit des Fördervereins bleibt wichtig auch und gerade in der aktuellen Situation.

Wir bedanken uns bei allen, die uns auch in diesem außergewöhnlichen Jahr mit ihren Spenden unterstützt haben. Neben den Mitgliedsbeiträgen und kleineren Spenden waren das unter anderem der **Lions Club Düren, die Sparkasse Düren, die Cäsar-Schoeller-Stiftung und die Bürgerstiftung Düren.**

Bleiben Sie uns auch weiterhin treu und unterstützen Sie uns tatkräftig und mit Ihrer Spende! Jede Idee und jeder Euro zählen!

Unser Spendenkonto IBAN: DE71 3955 0110 0000 6623 12, BIC: SDUEDE33XXX

Mit freundlichen Grüßen

für den Vorstand:

Christina Schoeller

